SENDERISMO



"La Tejita – Las Galletas" 09 de febrero de 2019



Granadilla



San Miguel de Abona



Arona

Aprovechando y disfrutando del clima del sur de la isla, "SE HACE CAMINO AL ANDAR" ha decidido seguir recorriendo la costa, por lo que tomamos como inicio, el final de la anterior caminata, la ruta a realizar la denominamos "La Tejita – Las Galletas"

El grupo que participa está compuesto por: Nolis, José Benito, Gerardo Fdez., Antonio Hdez., Gilberto, Juanvi, Teodoro, Felipe, Josema, Cecilio, Carlos Chaves, Oroncio, Gregorio, Fco. León, Nelson, Francis Díaz y Jose Díaz. Algunos componentes por leves lesiones u otros motivos no han podido realizar la ruta oficial, han realizado una alternativa en Los Cristianos.

A las siete de la mañana del día 09 de febrero nos encontramos en nuestro punto de encuentro en La Plazoleta de San Juan de la Rambla, debido a problemas de la guagua partimos en dirección a La Tejita a la 07:30 horas aproximadamente.

Al llegar al lugar de incio, tomamos la foto de obligado cumplimiento del grupo. Mientras un pequeño grupo se dirige a Los Cristianos en la guagua, el otro grupo comienza su andadura a las 09:02 horas.

Comenzamos en la playa de La Tejita. **Haciendo un poco de historia,** el 1º de octubre de 1519 arribó a esta playa la flota de Fernando Magallanes, en el inicio del primer viaje de la vuelta al mundo. Aunque ya había recalado en el puerto de Santa Cruz de Tenerife la flota al tener noticias de que una escuadra portuguesa los buscaba para atraparlos, encontraron refugio en este lugar. Al día siguiente viendo que no había ningún problema en seguir la ruta, partieron hacia América.

En el día de hoy tenemos buen tiempo para caminar aunque el sol era radiante la fresca brisa del mar nos ayudaba a no padecer calor. Caminamos la playa de arena con algo más de un kilómetro de longitud, y un ancho de más de cuarenta metros, por cierto, en esta playa está permitido el nudismo. La playa pertenece al municipio de Granadilla, la zona está catalogada como Espacio Natural Protegido.

Una vez hemos bordeado por la costa una zona de Camping e invernaderos, nos encontramos con la Playa el Confital o Playa del Horno. Tiene una extensión de más de 200 metros por algo más de 30 metros de ancho, de arena oscura, esta playa es poco frecuenta por los bañistas, como curiosidad decir que es una playa mixta donde está permitido el baño de personas y mascotas.

Desde La Tejita a este lugar nos hemos encontrado con numerosos "Búnker" construidos durante la Segunda Guerra Mundial ante una posible invasión de las Fuerzas Aliadas.

Seguimos costa adelante hasta llegar a Los Abrigos. La zona de Los Abrigos constituyó uno de los puertos naturales del sur de la isla más utilizados durante los primeros años de la colonización en el siglo XVI, siendo conocido como Caleta de Los Abadejos.

A mediados del siglo XIX el núcleo aún no se había consolidado. En este siglo Los Abrigos de convierte en el puerto de escala del municipio de San Miguel de Abona para las naves de cabotaje en las rutas entre Santa Cruz de Tenerife y el Sur de la isla. En 1907 se proyecta una carretera entre el casco de San Miguel y el puerto de Los Abrigos que se concluye en 1922, y que se enmarcaba dentro de un plan estatal de apoyo a la iniciativa privada para sacar los productos agrícolas como el plátano, tomate y papas de la incipiente economía de exportación del sur de la isla.

En la década de los cuarenta se comienzan a desarrollar las plantaciones en invernaderos sobre todo de tomates, gracias a la construcción del canal del sur que trasvasaba agua desde Fasnia y Arico a los municipios sureños más secos.

En los aledaños del puerto en la actualidad nos encontramos con numerosos restaurante de pescado. El lugar en algo más de treinta años ha pasado de unos 400 habitantes a algo más de 4.000, siendo un pueblo dormitorio donde residen numerosos trabajadores de las zonas turísticas de la comarca.

Pasamos el pueblo y su playa de callaos y llegamos al complejo hotelero de San Blas, donde se están llevando obras en los alrededores y playa. Más adelante nos encontramos con el Golf del Sur, inaugurado a finales de los años ochenta, destaca como un oasis entre medio de la aridez del paisaje, este campo ayudó al desarrollo turístico de la zona, siendo un destino especial para los golfistas.

A continuación y casi unido al anterior nos encontramos con Amarilla Golf Club, también comenzó su andadura a finales de los ochenta o principios de los noveinta. Su diseñador (Sir Donald Steel), exigió como condición que el campo llegara al mar. Desde los años 90 empezaron a recibir torneos internacionales y como curiosidad decir que es el único campo de golf de Canarias adaptado a minusválidos.

Junto a los campos de golf nos encontramos con el puerto deportivo de La Marina San Miguel que cuenta con 344 amarres y con una ocupación máxima durante casi todo el año.

Como punto negativo decir que todo el complejo turistico construido en los los alrededores de los campos de golf, han hecho un grave daño a la zona de costa que ha sido invadida por el cemento con muy poco cuidado del paisaje que les rodea.

En esta zona la costa es rocosa con numerosas calas, al salir de la zona urbana entramos en el Espacio Natural de Montaña Amarilla, es uno de los más áridos de Canarias, debido a las fuertes brisas, insolación y salinidad. Ascendemos a Montaña Amarilla con 71 metros de altitud y con un cono volcánico de 400 metros de diámetro. Destacamos la extraordinaria panorámica que se nos presenta. Cuando el mar se encuentra en marea baja, se puede pasar por la costa, algo que descubrimos una vez hemos bajado de la Montaña.

El Monumento de Montaña Amarilla, está integrado por un edificio volcánico que se originó a causa de la actividad eruptiva de tipo freatomagmática, es decir, erupciones que se acompañan de fenómenos explosivos al entrar el magma en contacto con el agua, en este caso, agua marina.

Seguimos adelante y llegamos a la zona turística de Costa del Silencio y la urbanización de Ten-Bel. Michel Albert Huygens, empresario belga, en 1963 comenzó a construir este complejo, contando en los años 80 con 5.200 camas turísticas, albergando un gran centro comercial. Su objetivo era innovador,

intenta integrar las edificaciones en el paisaje, con baja densidad y baja altura donde el visitante se deslumbraba con el lujo de sus calles, jardines, fuentes, zonas deportivas...Ten Bel fue conocida en su momento como "ciudad de vacaciones". De su esplendor no queda nada, hoy en día se encuentra en una gran fase de abandono.

Después de atravesar Ten Bel, llegamos a nuestra meta, Las Galletas, donde apreciamos un gran ambiente en las calles y los restaurantes, destacando los de pescado. Después de relajarnos e hidratarnos, nuestros compañeros del grupo de Los Cristianos se unieron a nosotros y tomamos nuestra guagua que nos llevará al restaurante "El Corral del Pollo" en Adeje, donde disfrutamos del buen hacer de la propietaria y disfrutamos de la comida típica del lugar "pollo de Adeje".

Para finalizar nos dirigimos a nuestro pueblo, realizando la parada de costumbre en el restaurante Fleytas en la cumbre de Erjos. Al llegar a San Juan de la Rambla nos despedimos de un gran día no sólo de pateo sino de buenas relaciones entre vecinos.

CARACTERÍSTICAS DEL SENDERO

Nombre del sendero: La Tejita – Las Galletas Lugar de inicio: Playa de La Tejita (Granadilla). Lugar de finalización: Las Galletas (Arona).

Municipios: Granadilla de Abona, San Miguel y Arona

Altitud mínima: 0 metros

Altitud máxima: 71 metros (Montaña Amarilla).

Hora de inicio: 09 horas.

Duración: 04:15:34.

Ritmo medio: 15 min/km. **Velocidad media:** 4 km/hora.

Pasos: 22.071.

Distancia: 17 kilómetros. **Dificultad:** baja – moderada.

Clima: Clima extraordinario para caminar, con una temperatura media de 23º C y un aire fresco que nos ayudaba en nuestro ritmo, El mar se encontraba en calma.

Paisaje: El paisaje es el típico de la costa de sur de la isla, la zona desde La Tejita a Los Abrigos nos encontramos con pequeñas playas solitarias y algunas calas, posteriormente a partir del complejo San Blas nos encontramos con una costa bastante deteriorada y abandonada donde el cemento invade el lugar. En cuanto a la fauna destacan los cernícalos y las currucas tomilleras. En cuanto a la flora abundan los cardones, tabaiba dulce, el salado y las lechugas de mar utilizadas antiguamente como alimento por parte de los marineros ya que facilitaba la digestión y contenía un alto porcentaje de vitamina C.



Recorrido realizado: Playa La Tejita -Las Galletas



De pie de izquierda a derecha: José Benito Jose, Teodoro, Nolis, Juanvi, Nelson, Antonio, Felipe, Carlos Chaves, Francisco León, y Cecilio. Agachados: Francis, Josema, Oroncio y Gregorio. Gilberto al fondo.



Partimos desde la playa de La Tejita, cerca de Montaña Roja



Playa de La Tejita y Montaña Roja al fondo.



En el trayecto nos encontramos con numerosos búnker.



Saliendo de La Tejita nos encontramos con un camping.



Vista del Teide



Al llegar a la playa El Confital y unido a un invernadero nos encontramos estas construcciones de madera.



Playa El Confital con marea baja.



Esta playa es de las pocas de Tenerife que son mixtas, es decir se pueden bañar personas y mascotas.



Pasado El Confital decidimos desayunar en uno del los bunker del lugar



Una muestra de la falta de vigilancia y abandono del lugar.



Durante todo el día no paró el ruido de la llegada y salida de aviones .



Plaza en Los Abrigos



Junto al pequeño puerto de Los Abrigos encontramos la zona de restaurantes



Ermita de Las Galletas, Se celebran las fiestas de San Blas y El Carmen.



En las inmediaciones del complejo hotelero de San Blas nos encontramos con obras que afectan a la playa.



Complejo hotelero de San Blas.



Playa de callaos San Blas



Hotel Bahía Príncipe en la costa de San Miguel de Abona, el sendero transcurre entre el complejo y el mar.



Antonio y Francis, en dirección a los campos de golf



Puerto deportivo de La Marina en San Miguel de Abona.



Decidimos tomar un pequeño descanso en el puerto deportivo.



La Montaña Roja desde los campos de golf.



Una vez descansamos seguimos nuestra ruta.



Amarilla Golf, a partir de los campos de golf hubo un gran desarrollo turístico de la zona.



Entramos en el Paisaje Protegido de Montaña Amarilla.



Podemos apreciar las belleza de este pequeños "fiordo"



En el lugar nos encontramos con varias calas



Los cardones y tabaibas dulces pueblan el Paisaje Protegido de Montaña Amarilla.



Parte del grupo siguió por el camino que rodea la montaña.



El cardonal da belleza a un paisaje árido.



Varios caminos transcurren por el interior del cráter de Montaña Amarilla



Nelson en lo alto de la montaña.



Vista de Costa del Silencio - Ten Bel



Con la marea baja se puede pasar por la zona de costa de la montaña.



Francis y Nelson bajando de la montaña.



Montaña Amarilla



Antonio y J. Benito por la Costa del Silencio



Al fondo Las Galletas



Paso por la urbanización de Ten Bel



Homenaje a los pescadores



Comida en Adeje Restaurante " El Corral del Pollo"



Buen ambiente en el transcurso de la comida



En la guagua pasamos un rato agradable



Parada en el restaurante Fleytas en la cumbre de Erjos.

• Fotografías de Francis, Jose, Gregorio y Josema.